

Réactions

Le PDG condamne et invite les autorités judiciaires à faire toute la lumière

Tentative de coup d'Etat au Gabon

La CEEAC condamne «avec la plus grande fermeté»

EL
Libreville/Gabon

LA tentative de coup d'Etat perpétrée contre les institutions de la République, le lundi 7 janvier 2019, par un groupuscule d'éléments de nos forces de sécurité, n'a pas laissé indifférent le Parti démocratique gabonais (PDG). Lors d'un point presse qu'il a animé, hier, à son siège du parti au pouvoir, Stéphane Germain Iloko Boussengui, un de ses porte-parole, a condamné "fermement cette tentative de déstabilisation de nos institutions", tout en réaffirmant son attachement au respect de l'ordre constitutionnel et de la démocratie. De fait, M. Iloko Boussengui s'est réjoui de ce que "cette démarche antirépublicaine ait été maîtrisée et neutralisée par les éléments



Photo : Franck Martial Mombou

Stéphane Germain Iloko Boussengui, lors d'une précédente sortie.

de nos forces de sécurité et de défense". D'où les félicitations du PDG à l'endroit de ces agents "pour leurs professionnalisme, loyauté et sens de la défense des principes républicains". Il a invité les "autorités judiciaires à faire toute la lumière dans cette affaire, à déterminer les responsabilités et à prendre toutes les sanctions qui s'imposent". "Aussi, le PDG tient-il à saluer la maturité dont le peuple gabonais a fait preuve durant ces événements malheureux et réitère, à la suite du gouvernement, l'appel au calme, à la sérénité et à la confiance aux institutions de la République", a-t-il souligné. Non sans indiquer que "le Gabon a besoin d'unité nationale et de travail collectif pour poursuivre son développement économique et social. La violence et l'affrontement ne sont pas les issues favorables à ces objectifs".

Du coup, Stéphane Germain Iloko Boussengui a exhorté "toutes les composantes de la société gabonaise à prendre conscience de cette réalité". Revenant sur l'état de santé du président de la République, Ali Bongo Ondimba, par ailleurs président du PDG, l'orateur, tout en qualifiant ce sujet "de polémique stérile vainement entretenue par certains", a réaffirmé, à la suite des propos tenus par le secrétaire général du PDG, Éric Dodo Bounguendza, sur une radio internationale, le mardi 8 janvier 2019, que "le chef de l'État se porte très bien et poursuit sa convalescence de façon concluante et convaincante". D'autant plus que, a-t-il rappelé, lors de son adresse à la Nation le 31 décembre dernier, Ali Bongo Ondimba a dit "qu'il sera parmi nous très prochainement".

LE secrétariat général de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC) a condamné, le lundi 7 janvier dernier, dans un communiqué, avec "la plus grande fermeté", la tentative de coup d'Etat perpétrée par un groupuscule d'une dizaine de militaires. Tout en félicitant "les forces de défense et de sécurité de la République gabonaise pour leur bravoure et leur loyauté ayant permis de faire échec à cette aventure d'une autre ère", assurant "les autorités gabonaises de son total soutien" et invitant "le peuple gabonais à privilégier le dialogue et le recours aux moyens pacifiques et légaux pour régler les différends éventuels".

Le RHM demande un procès équitable pour les insurgés

Martina ADA METOULE
Libreville/Gabon

EN s'exprimant, hier, sur la tentative de coup d'Etat perpétrée par un groupuscule, le président du Rassemblement héritage et modernité (RHM), Alexandre Barro Chambrier, a laissé poindre un sentiment de tristesse et de désolation pour le pays. Aussi, a-t-il demandé que "toute la lumière soit faite sur les récents événements et que les insurgés aient droit à un procès équitable". Ce d'autant que, à l'en croire, cette situation "illustre, s'il en est encore besoin, le recul démocratique du Gabon". Dès lors, au cours de la conférence de presse qu'il a animée, l'orateur a marqué son étonnement quant à la facilité avec laquelle les mutins ont pris possession du siège de la radio gabonaise, censé être sécurisé. D'où, ses nombreuses interrogations. Il s'est, en outre, demandé, "quels sont les ressorts cachés de cette entreprise ? Qui en sont les véritables commanditaires et quelle est l'étendue des complicités ?".



Photo : Martina Ada Metoule

Alexandre Barro Chambrier, donnant son appréciation après la tentative de coup d'Etat.



Photo : SNN/L'Union

Les journalistes lors d'une précédente conférence de presse du RHM.

Il a poursuivi son propos en reliant le coup de force avorté de lundi dernier aux événements survenus lors de la présidentielle d'août 2016. Tout en se disant attaché à l'ordre constitutionnel et au dialogue "véritable". Aussi, a-t-il rappelé et soutenu "sans équivoque que le strict respect de la souveraineté du peuple est le seul fondement de l'ordre constitutionnel, de sa stabilité, de sa crédibilité et de la paix". Barro Chambrier et les siens ont enfin invité la population gabonaise à ne pas désespérer en cette période. Ce d'autant que, "la liberté, la justice et la démocratie tant réclamées finiront par prévaloir".

RENAULT
LA VÉRITABLE DÉCISION

NOUVEAU DUSTER

à partir de
14 500 000 FCFA TTC

SODIM TP est représenté à PORT-GENTIL, et FRANCEVILLE par GESPARC.

BP 506 - LIBREVILLE - T : (241) 01 79 26 45 - 06 63 83 73 - 07 14 01 99
email : sodim.tp@groupesogafic.com - www.sodimtp.com

Nous construisons l'avenir